

Venta.

Se hace de un almarino de escritorio y de un arcon de hierro colocado en su interior y apropiado para guardar caudales. Dirigirse á esta Administracion donde informarán.

ALCOY 24 DE ENERO DE 1880.

JULES FAVRE Y EL DUQUE DE GRAMMONT.

En los momentos en que escribimos estas líneas, celébranse en París las exéquias del último ministro de Estado del imperio, y del primer ministro de Negocios Extranjeros de la república; del que hizo romper las hostilidades, tiempo hacia ocultas, con Prusia, y del que las cerró despues de haber sostenido con todas sus fuerzas el honor de la Francia; el duque de Grammont y Julio Favre.

Los dos han bajado á la tumba con pocas horas de diferencia, ambos retirados de la vida activa de los negocios, y ambos tras pasados por análogos, ya que no iguales dolores.

No intentamos, al dar la noticia de esta pérdida, hacer un paralelo entre estos dos hombres políticos, porque no es posible paralelo alguno entre lo grande y lo mediocre, entre lo que es vano orgullo y loca imprevisión, al lanzar al país, por fútiles motivos, en una desastrosa guerra, que no se ha de tener el valor de sufrir; y lo que es prudencia, cordura y tacto político, al tratar de evitarla por todos los medios, y saber despues sobrellevar con entereza sus reveses.

Empero, como no es esta la ocasión más propicia de hacer juicios severos, ni lanzar censuras sobre la recién removida tiera de la tumba, pasamos á dar una ligera noticia de estos dos hombres, que tanto influyeron en los acontecimientos de su patria, dejando á la posteridad el imparcial y justo fallo.

El duque de Grammont, que acaba de fallecer en París, á los 61 años de edad, formaba parte en 1870 del gabinete Olivier, teniendo á su cargo la cartera de Negocios Extranjeros.

Su aversion á Bismarck, manifestada en varias ocasiones, era bien conocida, y Mr. Cochery le proporcionó ocasion de ponerla nuevamente de relieve, al interpe-larlo sobre la aceptacion de la corona de España por el príncipe de Hohenzollern. «El gobierno imperial, dijo entonces, no puede sufrir que una potencia extranjera, poniendo uno de sus príncipes sobre el trono de Carlos V, pueda destruir el equilibrio de las fuerzas europeas y poner en peligro los intereses y el honor de la Francia.»

Consiguiese que el príncipe Federico no acepte; pero Grammont quiso más, quiso que Guillermo I declarase terminantemente «que en lo sucesivo no autorizaria á ningun príncipe de su casa para aceptar una corona, que por las eventualidades de un país en revolucion, pudiera ofrecérsele.» El rey de Prusia se niega á esta exigencia, y el 15 de Julio, M. de Grammont anuncia oficialmente á los Cuerpos legislativos el estado de guerra entre Francia y Prusia, bien pronto causa de la caída del ministerio Ollivier á los primeros desastres.

Durante la guerra se refugió el duque de Grammont en Inglaterra, desde donde escribió varias cartas para justificar su conducta en los acontecimientos de 1870. Más tarde publica con el mismo fin algunas obras, entre otras, en 1872, «France et la Prusse avant la guerre,» y bajo el pseudónimo de *Memor* una serie de artículos en la *Revue de France*.

Le *Gaulois* dice que M. de Grammont habia renunciado á la pluma para ocuparse de los negocios industriales: que era presidente del Consejo de la *Caisse generale des rentiers*, y que se hallaba asimismo ocupado en fundar en España una gran sociedad hipotecaria.

Quando el duque de Grammont apareció ante el Parlamento con la declaracion

de guerra á Prusia, de los bancos del partido democrático levantáronse algunos hombres prácticos é inspirados en el verdadero amor á la pátria, á protestar contra aquel acto impremeditado. Entre ellos distinguióse por la cordura y buen juicio de sus razones Mr. Jules Favre, considerado como el jefe del partido, á cuya distincion le hacian acreedor sus méritos y servicios en la causa de la libertad, objeto del culto de toda su vida.

Nacido en la vieja ciudad de Lyon el 21 de Marzo de 1809, procedía de una honrada familia de negociantes, que inculcó en su alma las más severas máximas cristianas. El haberse distinguido mucho como estudiante, le valió que sus padres desistiesen de dedicarlo al comercio y lo enviasen á París, donde se consagró al estudio del derecho y de la política, vi-viendo, al decir de un biógrafo, en los primeros años con la mayor austeridad, inscrito en todas las asociaciones religiosas de la época, y habiendo sido uno de los más ardientes instigadores de la «Sociedad de buenas lecturas.»

Sin embargo, al sobrevenir la revolucion de Julio, en 1830, se le vió tomar parte activa en ella, y es cosa corriente atribuirle el célebre Manifiesto publicado por *El Nacional*, pidiendo la abolicion de la monarquía y una asamblea convencional, aun contra el testimonio del mismo Julio Favre.

Á la restauracion de Luis Felipe de Orleans, volvió á Lyon el joven abogado, y allí abrió su bufete, no sin que las causas del foro le privasen de tomar parte en la redaccion de *El Precursor*, que repetidas veces tuvo que defender ante los tribunales.

Como orador forense sus triunfos son tantos como veces llegó á los estrados, y precedido de un gran renombre como abogado tornó en 1836 á París, donde fijó definitivamente su residencia.

Colaboró, alternando con sus trabajos de bufete, en los periódicos avanzados *Droit* y *National*, y sustituyó á Lameunais como redactor en jefe del *Mouvement*.

Quando la revolucion de Febrero de 1848, fué llamado por Ledru-Rollin al ministe-

rio del interior como secretario general. Elegido representante del pueblo por el departamento de Loire, presentó su dimision para consagrarse á los trabajos parlamentarios. La dura acusacion que formuló en el Parlamento contra Luis Blanc, le valió duras calificaciones y le enagenó muchas simpatías. Votó muchas veces contra la mayoría republicana, defendió el crédito de los 12 millones para la expedicion á Roma, y censuró despues sus resultados. Más de una vez se le ha acusado de sus contradicciones políticas.

El golpe de Estado del 2 de Diciembre le cogió en la legislativa representando el departamento del Rhone. Sufría entonces los peligros del arresto; pero obtiene secretamente un pasaporte para fugarse, y al ir á hacerlo, la nostalgia le acomete y se queda, como Danton, para arrostrar todos los peligros. Afortunadamente, sus amigos del nuevo gobierno consiguieron que no se le molestase.

Durante seis años vive alejado de la vida política, consagrándose al foro, donde obtiene señalados triunfos, como el de la célebre causa de Orsini.

En 1858 es nombrado diputado por París en una de las elecciones parciales, y forma entonces entre el célebre grupo de los cinco, que con bastante energia lucharon durante la segunda legislatura del imperio.

En las generales de 1865 es elegido por París y Lyon, optando por éste último á causa de ciertas conveniencias políticas. En esta legislatura, que duró hasta 1868 fué el jefe de la derecha democrática.

En las elecciones de 1869 fué elegido por quince distritos, y en la última circunscripción de París vence á Rochefort y Cantagruel, victoria que le creó una situacion un tanto falsa, por la popularidad entre las masas del director de *La Lanterne*.

La revolucion del 4 de Setiembre de 1870 vino á cambiar la situacion de Favre, pasando desde la oposicion al seno mismo del gobierno, y al departamento más difícil en aquellos momentos, como era el de Negocios extranjeros.

meditando dar la muerte á su amigo?

Al dia siguiente, Palmer escribe á Pratt, y este que conoce á fondo la situacion respectiva de los dos amigos, responde inmediatamente que vá á obligar á Palmer á prepararse para pagar el billete de 500 libras garantizado por él en una transaccion verificada, segun la defensa, en beneficio de solo Cook.

Definido así el verdadero interés de Palmer, es de creer que el attorney general no hubiera aceptado la prosecucion de este proceso á no ser empujado como lo ha sido por la violencia de las prevenciones de la opinion pública, nacidas del veredicto dado por el jurado de averiguacion y este mismo veredicto ¿quien lo inspiró? La relacion del doctor Taylor.

¿Quiérese estudiar de mas cerca aun el interés de Palmer en desear la muerte de Cook? ¿Va, pues, á demostrarse que otras razones se oponian á ello. Weatherby, por ejemplo, debia pagar una letra de Cook de 360 libras á Palmer, y la muerte de Cook embarazaba el pago. Si se habia visto Palmer reducido á falsificar la firma de su madre, ¿no prueba esto que no

hechas por Palmer y Cook con Pratt y sus clientes, jamás se habia soñado en perseguir á Palmer, que tenia muy buenas fianzas, y que pagaba el dinero prestado con un 40, 50 y hasta 60 por 100 de interés. Luego todas sus garantías desaparecian con la muerte de Cook. ¿No se advierte que en esta época estrechado Palmer por Pratt, se dirigió á Cook y que este escribiese á su agente le adelantase 200 libras? Hecho ademas otro préstamo de 300 libras resulta claramente de todo, que Cook y Palmer tenian dinero, que pasaban de una mano á otra y que Cook ayudaba voluntariamente á Palmer en sus apuros.

Cook, era, pues, un buen amigo para el acusado, cuyo socorro era indispensable al mismo.

En la mañana del 21 de noviembre fue cuando Cook murió. Palmer habia hecho hasta entonces cuanto le fuera posible por asistirle y aliviarle. Dia y noche se encontró á su lado, llamándolo además á los amigos de Cook para que le ayudaran á cuidar de él. ¿Podía imaginarse una acusacion tan cruel como la de presentarle

renovados y discutidos sin cesar, llenaron seis largos dias. El sétimo 21 de mayo, toma la palabra M. Serjeant Shee para hacer su defensa.

Comienza el abogado manifestando la gravedad del debate que tiene lugar ante el jurado, y del cual depende la vida de su defendido. Razon demás para juzgar friamente sobre los hechos, porque hay que acordarse de que el mas ligero error hará perder á Palmer honor y vida. Despues de seis largos meses la opinion pública está contra él, señalando en la muerte de Cook al veneno como agente, y á Palmer como autor.

Todo cuanto la ley y la justicia han podido hacer para asegurar la imparcialidad y seguridad de la decision se ha hecho. No duda el defensor que el jurado ponga en esta decision la mas profunda calma. En cuanto á él está perfectamente convencido de que jamás acusado alguno ha dicho con mayor verdad que Palmer. —No soy culpable.

En vista de diversos puntos presentados por el attorney general, empieza mister Shee por colocarse en el punto de par-

Conocidos son estos últimos acontecimientos de la guerra franco-prusiana, en que M. Favre jugó tan principal papel. Aquel arranque de patriótico orgullo sintetizado por la frase: «No cederemos ni una pulgada de nuestro territorio, ni una piedra de nuestras fortalezas», que tan censurada fué por unos, como bien acogida por otros, le hizo prodigar los mayores sacrificios y los mayores esfuerzos, que si no fueron inútiles del todo, no surtieron los efectos que Francia se creía con derecho á reclamarle. Su conferencia con Bismarck en Versalles, y las negociaciones de Francfort, fueron la última herida en su alma, que no se curó hasta que la hábil política de Thiers y el propio valer de su gran pueblo, reivindicaron á la gloriosa Francia.

Ultimamente, agobiado por disgustos que, no por ser de otra índole, debieron ser para él menos terribles, y por las dolencias, se hallaba, hasta cierto punto, retirado de la política.

Orador brillante y castizo, poseía, sobre todo, como dice Laronze, el arte de hacerse escuchar.

No consiguió en la prensa los triunfos que en la tribuna. Las pocas obras de alguna importancia que deja, jurídicas en su mayor parte, le acreditan, sin embargo, por bastante buen escritor.

No á este título, sino al de castizo orador, debió, sin embargo, su entrada en la Academia francesa en reemplazo de M. Cousin, de quien hizo un magnífico elogio en su discurso de recepción, al mismo tiempo que profesión de fé de espiritualista y de liberal.

La Francia, indudablemente, ha experimentado una gran pérdida con su muerte. El mismo Mirecourt, que no le trató del todo bien, y que tantas reputaciones arrastró por el suelo, confesaba paladinamente que era «una de las mayores potencias intelectuales de la época.»

Seccion local.

El distinguido abogado y reputado jurisconsulto del colegio de Madrid, D. Rafael Maria de Labra ha evacuado ya el traslado de calificación del 8.º grupo de los procesados por los acontecimientos del año 1873, en esta ciudad. La causa ha pasado ahora con el mismo fin al letrado D. Rafael Manzanares defensor del noveno grupo. Como este es el último, creemos que no se tardará mucho en abrir el período de prueba.

La función dada anteanoche en el Teatro principal para honrar la memoria del malogrado poeta D. Adelardo Lopez de Ayala, fué una verdadera solemnidad. El numeroso y escogido público que llenaba por completo las principales localidades, parecía congregado con el ánimo de rendir un tributo de admiración al que fué gloria de nuestra literatura dramática, y un testimonio de aprecio á los actores, que, despues de una laboriosa temporada, se han despedido de nosotros de una manera que tanto honor les hace.

El tanto por ciento, que fué la obra puesta en escena, obtuvo una interpretación esmeradísima por lo que obtuvieron justos y entusiastas aplausos todos los actores, quienes pusieron de su parte la mayor suma de cuidado posible para que la obra resultara, como resultó, redondeada y perfecta en su ejecución. Bien lo hemos asegurado, sin temor de que se nos desmienta, que en toda la temporada no hemos asistido á una representación tan acabada como la de anteanoche.

La primera actriz Sra. Pastor y el primer actor Sr. Martinez, en sus papeles de protagonistas, estuvieron como nunca, en especial la primera que no habia tenido aun ocasion de desplegar las notables facultades que ha demostrado en *El Nudo gordiano* y *El tanto por ciento*. El Sr. Diaz, que hasta ahora en justicia no habia merecido ningun aplauso, hizo un Roberto muy aceptable, lo que demuestra que estudiando mucho puede llegar á ser algo. Los demás actores, Sra. Parlá y Srta. Estera (D.ª Matilde) y Sres. Baron, Ruiz y Delgado, contribuyeron por su parte al mejor resultado del conjunto, obteniendo por ello los honores del proscenio, en union de los antes citados, repetidas veces.

En la segunda parte, los actores, vestidos de luto, y entre ellos el Sr. Martinez visiblemente conmovido, dieron lectura á varias poesías dedicadas al renombrado poeta, todas las que fueron recibidas con grandes aplausos.

Segun los nombres que pudimos entender tres de ellas eran originales de don Pablo Garcia, D. Antonio Vilapiana y Sempere y «Otelon», nombre con que dijo la Sra. Pastor que iba firmada la que leyó.

Mucho sentimos que haya terminado sus tareas la compañía dramática, y nos atrevemos á suplicar á la Empresa que no cierre definitivamente las puertas del coliseo, sin dejarnos admirar una vez mas las bellezas que la obra del Sr. Ayala encierra, y aplaudir de nuevo á los actores que tan discretamente han sabido interpretarla.

Las obras del puerto de Vinarez, cuya Empresa la constituyen algunos conocidos capitalistas paisanos nuestros, se hallan ya muy adelantadas.

El ingeniero de la provincia Sr. Gimeno, que fué hace pocos días á practicar un reconocimiento, pudo medir ya nada menos que 125 metros de muelle concluido y 100 metros de escollera. Dicho señor quedó complacido así de la calidad de los trabajos, como de la actividad con que se practican.

Aquí, donde tanta falta hace el adoquinado de las calles, no deja de tener interés la siguiente noticia que exponemos á la consideración de la comisión municipal encargada del afirmado público.

En Filadelfia se ha inventado una máquina para adoquinar y empedrar las vías públicas. Segun los periódicos de aquella ciudad, dicha máquina coloca automáticamente los adoquines y piedras, los afianza en la arena y deja la superficie tan bien nivelada y pulida como una mesa de billar. La máquina se parece á una locomotora pequeña y el martinete que afianza los adoquines pesa 1500 libras, cuando los pisonos de mano apenas tienen 200; de manera que la presión que ejerce sobre los adoquines es considerable, y éstos quedan tan firmemente afianzados y seguros que su duración y solidez es extraordinaria.

Parece que en el proyecto redactado por la comisión del Senado referente á las marcas de fábrica, se parte del principio de libertad en el registro de aquellas, armonizándose las disposiciones de la ley con lo vigente en las principales naciones de Europa sobre tan importante asunto.

Tenemos noticia de que pronto se señalarán los días en que deba tener lugar la elección parcial de diputados provinciales por el segundo distrito del partido de Pego, vacante por fallecimiento de D. Pedro Ivars y Ros.

Creemos de interés llamar la atención de los padres y encargados de los mozos comprendidos en las listas del reemplazo del ejército del año actual, sobre el corto término que resta para la rectificación de las mismas, recordándoles al propio tiempo que pueden hacer las observaciones que les convenga en las oficinas de la secretaría del Ayuntamiento.

Por cierto secreto presentimiento creemos que han de tener relación los dos

siguientes sueltos que encontramos en dos colegas, uno de Madrid y otro de Alicante, y el mismo misterioso impulso nos induce á creer que la persona á que en ellos se alude es, al par que en Alicante, conocida tambien entre nosotros.

El suelto del colega de Alicante es el siguiente:

«Ha sido hallado en la estación de Tovarra, el cadáver de un facultativo militar muy conocido en esta capital.

Se sospecha que la muerte no ha sido natural ni ocasionada por una tercera persona.»

Y el suelto del colega de Madrid, dice á su vez:

«El martes de madrugada ocurrió en Tovarra (Albacete) un suceso que prueba que no se ha extinguido la raza de los amantes de Ternel. Un jóven y una jóven muy conocidos y apreciados en la población, que se habian marchado días antes de la casa de sus padres, pusieron fin á su vida con un revolver, en los alrededores del pueblo, encontrándose sus cadáveres fuertemente abrazados. El juzgado de Hellin entiende en este asunto, cuyo doloroso término se atribuye á amores contrariados.»

El baile celebrado anteanoche en el salón *El Carnaval*, estuvo mas animado de lo que suelen estarlo esta clase de diversiones públicas, entre semana. Teniendo esto presente puede asegurarse que relativamente hubo mas animación que en el baile dado el domingo en el mismo local, lo que prueba la predilección que el público empieza á manifestarle.

Hemos de advertir al encargado de los servicios de café y restaurant la conveniencia de poner listas impresas con los precios de los artículos de consumo, á disposición de los parroquianos, pues nos consta que se han cometido abusos cobrando algunas cosas doble y triple de lo que valen, y de esto suponemos que dicho señor encargado no tendrá conocimiento y será solo abuso de confianza de algun camarero.

Van ya muy adelantadas las obras que actualmente se están practicando en la Casa Consistorial para el mútuo traslado de las oficinas de Correos y Telégrafos y la escuela elemental de niñas que dirige Doña Dolores Ramirez, por lo que dentro de breves días podrán ya cambiar definitivamente de local cada uno de aquellos centros.

Ayer, con motivo de ser los días de Su

tida de la acusación. Palmer ha preparado la muerte de Cook comenzando por envenenarle ligeramente con el antimonio y acabándole despues con la estrignina.

Antes de examinar este programa de la acusación hay que detenerse en un hecho grave que el attorney general no ha desconocido, á saber, que en el cuerpo de Cook no se ha encontrado estrignina. Luego si ha muerto por la estrignina ha debido ser á las dos horas de absorción cerca de un cuarto de hora despues que se manifestó el veneno por las primeras convulsiones, y hay igualmente que observar, no hallarse probado haber sido arrojado el veneno con los vómitos, cosa bien fácil, habiéndole sido administrado, y no encontrándose en ellos.

La relación de MM. Taylor y Rees sienta en sus conclusiones que el veneno fué descompuesto y absorbido despues de haberse tomado, lo que le impidió hallarle. Esta opinión está desmentida por químicos «mas eminentes y mas hábiles que los dos expertos.»

Aquí se apoya el defensor en las opiniones manifestadas por los doctores Nuneley Herepath, William, Parker y sobre todo por el doctor Lethby, que considera como una heregia medical la opinión emitida por el doctor Taylor.

Haciéndose en seguida cargo de los hechos, establece el defensor, que en el mes de noviembre no tenia Palmer interés alguno en dar muerte á Cook. Tal muerte no podia traerle ventaja de ningun género; lejos de esto, debia ser para él la señal de una ruina inmediata. Y en efecto, ¿que sucedió? No hay duda de que Palmer estaba horriblemente apurado por sus negocios y que sacó partido la acusación de estos apuros para sostener que Palmer tenia interés en la muerte de Cook; que ha querido fuese inmediata para que cesasen sus apuros, apropiándose cuanto Cook llevaba consigo y cuanto le reportasen sus ganancias de las carreras.

Ligados Palmer y Cook por una amistad nacida en las carreras, hacia dos ó tres años, sus intereses eran comunes en lo perteneciente á ellas, alojándose en los mismos hoteles y haciendo correr los mismos caballos.

En cuanto á las operaciones metálicas

contaba con otros recursos serios que la bondad amistosa y fácil de su amigo?

¿Es desuponer que en tales circunstancias hubiera probado Palmer la muerte de su amigo y rebelado contra si los acreedores de este con todos los demás perseguidores que tan sin piedad se le han mostrado?

Palmer, segun se ha podido conocer, era un hombre de mundo, conocedor de los deberes de su profesion, sabio en la química, y por cuyo motivo la acusación le ha opuesto un libro sobre las márgenes del cual estaban anotados por él los efectos de la estrignina, y este libro no lo ha ocultado, y la tal nota ha sido verdaderamente escrita de su mano en la época en que estudiaba medicina en Londres.

Lord Campbell: Debo hacer la observación de que el attorney general ha declarado formalmente no dar á esa nota mas que una importancia secundaria.

M. Serjeant Shee llega al hecho de la muerte del hermano de Palmer. Ciertamente que si las compañías que habian asegurado la vida á su hermano hubieran cumplido

Majestad el rey, las tropas de la guarnición vistieron de gala, el pabellón nacional ondeó en los edificios públicos y las escuelas y oficinas de los centros oficiales estuvieron de vacaciones.

Al celo del Sr. Gobernador de esta provincia se debe el que la Dirección general de Estancadas haya dado (por telégrafo) las más apremiantes órdenes á la Administración Económica, para que manifieste la clase de documentos de giro que hacen falta en algunas poblaciones, y que instruya expediente para castigar á los responsables de la misma.

Aplaudimos la actividad desplegada por el Sr. Santamaría, en este importante asunto.

No es mal consuelo para el comercio el que encierran las siguientes líneas que tomamos de nuestro bien informado colega *El Liberal*, de Madrid.

«La comisión, dice, que nombraron los diputados de Valencia y Alicante, para gestionar el cambio de horas de salidas y llegadas de los trenes correos, ha conferenciado con el señor director de Comunicaciones, y pronto manifestará sus deseos al señor ministro de Fomento; pero según nuestras noticias, no conseguirá sus propósitos.»

Está visto: en estando Madrid servido, aunque el resto de España rabie y patalee, no se le hace caso. Sin embargo, confiamos en que nuestros representantes sabrán sostener con energía los intereses de los pueblos que representan, ya que piden con sobrada justicia.

En Alicante se encuentran muy apurados por la falta de aguas potables para el consumo de la población.

Véase á este propósito lo que dice un colega de dicha capital:

«Aumenta el conflicto.—La única, pequeña y escasa fuente que se halla situada en la plazuela de Santa María y que surte los estensos barrios de la Villavieja y arrabal Roig, hace unos días que apenas permite puedan llenarse unos cuantos cántaros por las muchas mujeres que á ella acuden, madrugando para tomar turno, no obstante aparecer el agua á las siete y media ó las ocho de la mañana, dejando de discurrir ya, á las ocho y media ó nueve ménos cuarto.»

Se ha dispuesto que los gobernadores civiles publiquen en el *Boletín* oficial y periódico que á ello se presten, en los dos primeros días de cada semana, el estado demográfico-sanitario de la anterior, tanto de la capital como de las poblaciones de 20.000 almas. Igual publicación harán los alcaldes de los pueblos donde hubiere periódicos, cualquiera que sea el número de sus habitantes. Los gobernadores remitirán á la Dirección de Sanidad en los primeros cuatro días de cada mes el resumen del estado del anterior de las poblaciones de más de 20.000 almas.

Ha acudido á las oficinas superiores doña Isabel Mas, viuda de D. Cayetano Such, pidiendo que por el Ayuntamiento de Muro se le abone una cantidad que se adeuda á su difunto esposo por haber desempeñado la plaza de médico cirujano de dicho pueblo en los años 1868 y 69, y que no ha podido aún cobrar á pesar del tiempo transcurrido y de las repetidas gestiones practicadas.

El ingeniero señor Cruzada ha salido de la capital de la provincia, á estudiar la carretera que desde Callosa de Enzarri conduce á nuestra ciudad, y que es una de las varias incluidas en el plano que el Estado tiene aprobado, para comenzar cuanto antes á construir, por considerarla de suma importancia para la pronta comunicación y medios de transporte de ambos puntos.

Mucho celebraremos que tan buenos pro-

pósitos se realicen, pues en verdad hace falta que se impulsen las obras de vías de comunicación, que saquen á los pueblos de la Marina del ruinoso aislamiento en que se encuentran.

Tenemos noticias que el Prelado de esta diócesis se encuentra hace cuatro ó cinco días indispuerto, habiendo tenido necesidad de guardar cama.

Celebraremos el pronto restablecimiento de su importante salud.

Parece que se han presentado algunas oposiciones al registro de la mina de lignito denominada *La Esperanza*, sita en el término de Pego, denunciada por D. Fernando Miralles.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Timoteo ob. y Ntra. Sra. de la Paz.

SANTO DE MAÑANA.—S. La Fiesta del Bautizo de San Vicente Ferrer en San Esteban; el Beato Nicolás Factor; la Conversion de San Pablo Ap. y Santa Elvira.

CULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Solemnes cultos que en veneración del Niño Jesús del Milagro le consagra su asociación.—Todas las mañanas á las siete se celebrará una misa rezada con exposición del Niño Jesús del Milagro, durante la cual se tocará el órgano.—Por la tarde á las cinco y media, volverá á descubrirse la devota imagen del Divino Niño Jesús; se rezará el rosario á María Santísima, á continuación la lectura, preces y letrillas, que durarán todo el Novenario, concluyendo con los Gozos cantados por un coro de niños acompañados de orquesta.



D. O. M.

Doña Maria de los Dolores Jordá Y PUIGMOLTÓ, de Rico,

falleció el 21 de este mes en la villa de Penáguila)

Su desconsolado esposo, hermana, hermano político y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rezo que tendrá lugar en la parroquia de Santa María en el altar de Ntra. Sra. del Rosario, desde el día 23 del actual, y durante nueve días consecutivos, á las primeras oraciones de la noche.

Sección mercantil.

Alcoy, 24 de Enero de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA-PEL.	DI-NERO.	PLAZAS.	PA-PEL.
Alicante.		5/8	Murcia.	1
Albacete.	1	1 1/4	Orense.	1 3/4
Almería.		7/8	Oviedo.	1 1/2
Barcelona.		5/8	Palencia.	1 1/4
Bilbao.		1 3/8	Pamplona.	1 1/4
Badajoz.		1 1/8	Pontavedra.	1 3/4
Burgos.		1 3/8	Palma.	1 1/4
Cádiz.		7/8	Salamanca.	1 1/8
Cartagena.		7/8	S. Sebastian.	1
Coruña.		1 1/2	Santander.	1 1/4
Córdoba.		7/8	Santiago.	1 1/2
Castellón.		1 1/4	Sevilla.	3/4
Granada.		1	Tarragona.	3/8
Jaén.		1	Toledo.	1 3/8
Jerez.		1	Valencia.	3/8
Lérida.		7/8	Valladolid.	1 3/8
Logroño.		1 1/4	Vigo.	1 1/2
Lugo.		1 1/2	Vitoria.	1 1/8
Madrid.		7/8	Zaragoza.	1
Málaga.		7/8		

Paris 8 días vista 5.08. Londres 90 días fecha 48.60.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado. Escasez de operaciones.

Variedades.

MEDIO DE IMPEDIR QUE SE MÍAN LOS GALLOS.

Mis niños estaban contentos al recibir un gallito y dos pequeñas gallinas que les enviaba una tía de Bentanxas. Los nuevos reciénvenidos habían apenas salido de la jaula dentro la cual habían viajado,

y soldados en el corral, cuando el pequeño gallo cantaba como para celebrar su libertad, casi al mismo tiempo corrió y se precipitó sobre él un gran gallo, jefe y soberano absoluto en el corral. El pequeño gallo se defendió valientemente; pero si no se habiese ido en su ayuda, debía sucumbir bajo un adversario al menos cuatro veces de grande como él. Muchas veces se les había separado; siempre el mismo combate volvía á empezar con nuevo furor.

Fué preciso separarlos enteramente y no se sabía como podría tenerse los juntos en el mismo corral, hasta que alguien indicó un medio bien sencillo que ha tenido un éxito perfecto y que yo creo bueno hacer conocer para otros que podrán encontrarse también en la necesidad de hacer vivir juntos dos gallos rivales.

Este medio consiste en trabar al más fuerte de los dos gallos como se traba un caballo. La traba fijada á las dos patas es bastante larga para que el gallo pueda andar, pero no correr. Se puede hacer con una tirilla de cuero, con una pequeña cuerda: yo lo he hecho con una cinta de tela de lana cuyos extremos estaban cosidos á las patas del gallo. Es necesario solamente tener cuidado en que las patas no puedan ser heridas por la traba.

En mi casa el efecto ha sido inmediato. Estando terminada la operación, el gallo puesto en libertad se ha precipitado hácia sus gallinas, pero no podía correr y debe haber sentido que estaba vencido. Ha vuelto á tomar con las gallinas su andar ordinario, canta; pero ya no es mas belicoso y hasta que despues de algunos días, la traba naturalmente se ha roto, se habia vuelto de tal modo pacífico que se bate en retirada delante del pequeño gallo que viene á cazar cerca de el y parece provocarle al combate.

Cuando hay muchos en un corral, hay siempre uno de ellos que quiere ser soberano absoluto. Con frecuencia los demás le ceden: pero sucede también que dos gallos igualmente velerosos se baten hasta que uno de los dos, y algunas veces los dos, perecen. En este caso creo que el medio de asegurar la paz será el de trabar á los dos.

Segun lo que pasa en mi casa la traba tendrá un efecto que podría llamar moral y que es inmediato. Se podrá entonces, al cabo de dos días, suprimir la traba que debe incomodar al gallo en el ejercicio de sus funciones de macho. Hay todavía ensayos que hacer.

Se ha dicho, hay ya mucho tiempo que no hay nada nuevo bajo el cielo. Este medio de impedir á los gallos de reñirse que yo no conocía, tal vez otros lo conocían ya. Sea lo que fuere de esto, he creído que podía ser ignorado de algunos lectores del *Journal de l'Agriculture* y serles útil.

RITTER.

(*Journal de l'Agriculture.*)

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

22 Enero.

La votación que ayer tuvo el proyecto de ley de abolición de esclavitud y la elección de presidente de la Cámara popular ha disgustado sobre manera á las oposiciones abstenidas porque les demuestra que la abstención no puede ser obstáculo á que las Cortes continúen sus trabajos.

Se ha dicho esta tarde en el salón de conferencias que la junta directiva de los oposicionistas, accediendo á la petición de los Sres. Ochando y Moral iba á reunirse hoy mismo para tomar acuerdos; pero la noticia no era cierta y por ahora continuarán en el mismo estado las relaciones entre las minorías y el presidente del Consejo.

Si llegara á reunirse la junta directiva y se acordara como pretenden algunos oposicionistas la disolución de la misma, es probable que cada una de las oposiciones determinase separadamente cual era la conducta que debía seguir y en tal caso no sería difícil que el presidente del Consejo diera explicaciones á los constitucionales para que volvieran á ocupar sus puestos en el salón de sesiones.

El Sr. Cánovas prescindiría en tal caso de centralistas, demócratas y amigos del general Martínez Campos, todos los cuales se verían obligados, si querían intervenir en los debates parlamentarios á entrar en el salón de sesiones sin explicación alguna.

Los demócratas tienen ya previsto el caso y para entonces dicen que entrarán porque siendo los constitucionales los que han tomado la iniciativa en la abstención, desde el momento en que ellos la abandonen no quedan comprometidos á sostenerla las demás oposiciones.

En el Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de Su Majestad no se ha tomado ningún acuerdo importante y el asunto de mas interés de que se han ocupado es el del concurso para terminar las obras del ferrocarril del Noroeste, acordando estudiar detenidamente el asunto por los grandes intereses que representa. Creese, sin embargo, indudable que la concesión se hará al sindicato que representa cinco grandes compañías reunidas, entre ellas la del ferrocarril del Norte de España.

Espectáculos.

EL CARNAVAL (salón de la Glorieta).—Gran baile de máscaras, de 9 á 2 de la madrugada.

Señoras de convite.—Caballeros 4 rs. Guardaropía gratis.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran baile de máscaras para hoy 24 de Enero de 1880.—De 9 a una de la madrugada.—Entrada 4 reales. Señoras de convite.

SALON DE CERVANTES.—Gran baile de máscaras para hoy 24 de Enero de 1880.—De 9 á 1 de la madrugada.—Entrada 2 reales.—Señoras de convite.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Londres 22.

Ayer ocurrió una terrible explosión de fuego grison en las minas de carbon de piedra de Leycett, en el condado de Stafford.

A consecuencia de esta catástrofe han perecido 90 personas.

Londres 22.

El «Daily News» de esta mañana publica gravísimas noticias del Afghánistan.

La guerra contra los ingleses ha tomado gran incremento.

Las partidas de los afganos se han engrosado hasta tal punto, que se hallan cerca de Cabul 40.000 hombres amenazando á dicha ciudad.

Otras partidas también muy numerosas amenazan al mismo tiempo á Jellalabad.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERPIS.

Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

EDICION ESPAÑOLA

DEL PERIÓDICO ILUSTRADO

PARIS - MURCIA

TRADUCIDO POR EL COMITÉ DE LA PRENSA FRANCESA.

PUNTO DE SUSCRICION.

Impr. y Libr. de Enrique Poblet, c. Mercado 23,—ALCOY.

El convencimiento de que son muchas las personas que se ven privadas de poder apreciar el mérito del periódico francés «PARIS-MURCIA,» y el deseo de que todos los españoles satisfagan la curiosidad y el gusto de admirar esta magnífica obra, que nuestros vecinos dedican al socorro de los desgraciados de las provincias de Levante; nos han movido a solicitar, del Comité de la prensa francesa, la publicacion de una edicion en castellano.

Dicho Comité, correspondiendo a nuestros deseos, ha dispuesto que la misma casa que hace en Paris la tirada francesa, haga otra en castellano, la cual, como aquella, contendrá:

- 1.º Una composicion alusiva del célebre Gustavo Doré.
- 2.º Artículos de los primeros escritores.
- 3.º Un estudio sobre la música de Wagner, suscrito por Offenbach.
- 4.º Una carta de Adelina Patti, titulada «lo que me pasa cuando canto.»
- 5.º Un artículo de Octavio Feuillet dando consejos a los solteros.
- 6.º Un idem de Garnier sobre la arquitectura.

Llevará además dibujos de 16 artistas célebres, etc., etc., y en el final irán los autógrafos del Papa, soberanos, diplomáticos y otros personajes contemporáneos.

El suplemento lo compondrá un dibujo de Meissonnier, representando un heraldo a caballo con una trompeta en la mano con las armas de Murcia.

En resumen, el periódico constará de 24 páginas, sin contar el suplemento.

Precios de suscripcion.

Edicion en castellano, con los mismos grabados, autógrafos, etc., è igual clase de papel.—En Alcoy, 7 rs. ejemplar.—Fuera, por paquetes de 25 números en adelante, 7 rs. ejemplar.—Fuera, números sueltos 8 rs.

Edicion de lujo, en papel Bristol.—En Alcoy, 13 rs. ejemplar.—Fuera, por paquetes de 25 números en adelante, 13 rs. ejemplar.—Fuera números sueltos 14 rs.

ARBORILISTA.

En Onteniente, calle de la Purísima núm. 14. hay grande variedad de plantas y árboles, cuyos nombres son como siguen: Plantas olivos manzanillas superiores.—Id. ley de Alfafara.—Id. branceales.—Id. menudas.—Id. rojales.—Piés de ailantos de alameda y acasia; Cipreses.—Nisparos.—Almendros y una infinidad mas de diferentes clases.

Dirigirse en Onteniente a D. Mariano Breña y Olcina. (UE)

A LOS ANUNCIANTES.

Desde el dia 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios a cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, a quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que a este asunto se refiere en su Establecimiento de Papeleria, c. Mercado, 23.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparicion de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena a Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la libreria de E. Poblet.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

Prospecto para 1880.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, está hoy reconocida como una de las más completas de su indole.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más sublimes creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproduccion gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre si la atencion pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la civilizacion moderna.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid. . . 1 año, 35 ptas. 6 meses, 18 ptas. 3 meses, 10 ptas.
Provincias. 1 año, 40 « 6 meses, 21 « 3 meses, 11 «

En PORTUGAL regirán los mismos precios que en Provincias, a razon de 184 reis por una peseta.

Demis paises de Europa comprendidos en la union postal.

Un año, 50 pesetas. Seis meses, 26 pesetas.

BASES DE LA PUBLICACION.—Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con escogidos grabados. Siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclama, se distribuyen *Suplementos*, gratis para los señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que se facilitan los índices y portadas necesarias.

A los señores Suscritores de LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA les concede la Empresa el derecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripcion a cualquiera de las ediciones de LA MODA ELEGANTE, periódico de Señoras, de reconocida utilidad.

Se suscribe en la libreria de E. Poblet, Mercado 23.

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda.

En la Admon. de este periódico darán razon.

(SO)

SE ALQUILA

con ventajosas condiciones la casa número 18 de la calle de Sta. Elena, al lado del colegio de San Jorge, con local espacioso y a propósito para fabrica de paños. Darán razon en esta Administracion. (CS)

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 13 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (CL)

AVISO.

Terminada la publicacion de la 2.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia a los suscritores que la hayan conservado y desean encuadernarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan a un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboracion gran número de ellas.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

de ENRIQUE POBLET ESPI



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el tomo *Enripides (Tragedias)*. Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.

Nodrizas.

Una de 26 años de edad, viuda, leche de 6 meses, desea criar en casa de los padres de la criatura.

Darán razon, Santa Elena 11, 4.º piso.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

Entre las diferentes clases que hay, se encuentran tambien de movimiento muy bonitas, al mismo precio ó sea a 2 rs. pliego.

Rompe-cabezas.

En la libreria de Enrique Poblet se acaba de recibir una magnífica y completa coleccion de ROMPE-CABEZAS de las últimas ediciones, los cuales se darán se infimo precio de DOS CUARTOS.

ALMANAQUES.

Se han puesto a la venta en la libreria de Poblet los de Los Chistes El Tio Carcoma y La Alegria. Gran surtido de los Americanos y Calendarios zaragozanos.